

Fecha 23.12.2025	Sección Nacional	Página PP-11
---------------------	---------------------	-----------------

**SALDRÁ DE 4 ESTADOS**  
**Inicia liquidación**  
**de deuda de agua** La Presidenta informó que su gobierno acordó con Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas cumplir el Tratado de Aguas con EU sin afectar al campo y anunció inversiones en riego eficiente e infraestructura hídrica.

# Para pagar deuda, usarán agua de cuatro estados

**PILAR MANSILLA**

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que su gobierno ya alcanzó un acuerdo con los estados de Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas para cumplir con el Tratado de Aguas con Estados Unidos, mediante un esquema que, aseguró, no genera afectaciones significativas a los productores agrícolas ni a las comunidades que dependen del riego en la región fronteriza.

Explicó que el acuerdo se sustenta en un marco legal que permite cubrir el adeudo de agua a través de mecanismos de compensación entre cuencas y fue trabajado de manera conjunta con los gobiernos estatales y con los productores.

Durante su conferencia de prensa matutina señaló que el objetivo central es que "la afectación sea mínima, particularmente en Tamaulipas, entidad que concentra la mayor presión por el uso del río Bravo".

Sheinbaum Pardo detalló que, como parte de esta estrategia, su administración impulsa inversiones en infraestructura para riego eficiente, con el fin de reducir el consumo de agua y aumentar la productividad agrícola, así como proyectos de sustitución de cultivos que demanden menos recurso hídrico.

Añadió que también se recupera un proyecto de conducción de aguas tratadas desde Nuevo León hacia Tamaulipas para

uso agrícola, con el propósito de garantizar el abasto independientemente de las condiciones de lluvia.

Indicó que el cumplimiento del tratado se realiza de manera transparente y conforme a derecho, y que forma parte de los acuerdos sostenidos con Estados Unidos en las mesas de negociación bilaterales, sin que ello implique acciones fuera del marco legal ni decisiones unilaterales.

En paralelo, la presidenta Claudia Sheinbaum dio el banderazo de inicio de la construcción de la presa El Novillo, en Baja California Sur, mediante un enlace remoto desde La Paz.

La obra contará con una inversión aproximada de 2 mil 400 millones de pesos y beneficiará a más de 250 mil habitantes del municipio, al garantizar el abasto continuo de agua potable.

Durante el enlace participaron el gobernador de Baja California Sur, Víctor Manuel Castro Cosío; la presidenta municipal de La Paz, Milena Quiroga Romero, y autoridades de la Comisión Nacional del Agua, quienes destacaron que se trata de la primera obra hidráulica de esta magnitud que se construye en la entidad en más de 30 años.

El proyecto contempla la edificación de la presa, la construcción de un acueducto de 15 kilómetros, la instalación de tanques elevados y un sistema de sectorización que permitirá mejorar la distribución del agua en la capital del estado y

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2  
\$ 54621.00  
Tam: 357 cm<sup>2</sup>

fortalecer la seguridad hídrica de la re-

humano al agua y fortalecer la infraes-  
tructura hidráulica en el norte del país.

El Novillo forma par-  
te de la política na-  
cional de gestión del  
agua.

gión.  
La Presidenta subrayó que la presa El Novillo forma parte de la política nacional de gestión del agua, orientada a atender rezagos históricos, garantizar el derecho

**La Presidenta**  
subrayó que la presa

CORTESÍA PRESIDENCIA



**Trabajos** en la presa El Novillo, en Baja California Sur, ayer.